

Derselbe hat demnach und mit Hinzurechnung seines bisherigen Zinsertragnisses die Höhe von fl. 527.224·89 erreicht.

Bietet diese bedeutende Summe jetzt schon eine ganz wesentliche Garantie für den Actionär, so wird dieselbe doch noch wesentlich gesteigert werden durch die grossen Zuschüsse, welche die kommenden Jahre demselben bringen müssen; denn noch immer ist die geschäftliche Conjectur eine günstige für die Gesellschaft, ja dieselbe ist in der Ausdehnung ihrer industriellen Unternehmungen noch nicht an das Ende gelangt und dürfte mit Bestimmtheit anzunehmen sein, dass die Erträge der künftigen Jahre den bisherigen nicht nachstehen werden.

Aber auch noch in anderer Richtung suchte die Gesellschaft ihr Eigenthum vor schweren Verlusten zu bewahren und schritt daher, als die geforderten Prämiensätze der Assecuranz-Unternehmungen sich zu hoch erwiesen, im Jahre 1870 zur Selbstversicherung ihrer baulichen Anlagen und zur Gründung eines eigenen *Assicuranzfondes*, der jährlich mit fl. 7000 dotirt wird, welcher Betrag fruchtbringend angelegt ist.

Obgleich dieser Fond vorerst noch die Zahlung derjenigen Prämien zu decken hat, welche für die vor seiner Gründung eingegangenen Versicherungs-Verträge zu zahlen sind, so erreichte er doch bis Ende des Vorjahres bereits eine Höhe von fl. 20.521·43, bietet also jetzt schon eine gewisse Sicherheit gegen eventuelle Elementarschäden.

Mit der Vermehrung dieses Fondes wird soweit vorgegangen, bis derselbe die Höhe von circa 1% des Werthes des gesellschaftlichen Besitzes erlangt hat.

VI. Die humanitären Anstalten der Gesellschaft.

A. Der Beamten-Pensions-Verein.

Der grosse, unverkennbare Einfluss, welchen die Sicherstellung der materiellen Lage der Beamten auf die Intensität ihrer Arbeit übt, die Einsicht, dass mit dem Bewusstsein einer voraussichtlich lange dauernden Thätigkeit in bestimmter Richtung das Interesse an derselben wesentlich sich steigert, und dass ein völlig harmonirender, gut geschulter und mit dem Geschäftsgange genau vertrauter Beamtenkörper die Grundlage für einen ökonomischen Betrieb und ein gedeihliches Fortschreiten der gesellschaftlichen Unternehmungen bildet, bestimmte für die Gründung eines Beamten-Pensions-Institutes der Gesellschaft.

Da einige von dem Besitzvorgänger übernommene Beamte an denselben Pensions-Ansprüche zu stellen hatten, so wurden diese von Seite